



# EGIPTO YA NO DOMINA SOBRE LAS NACIONES

**E**l profeta Ezequiel recibe la indicación de profetizar contra Egipto, justo cuando el pueblo de Judá estaba atravesando por un cautiverio Babilónico (606-554), y se dirige al rey de Egipto como: "...el gran dragón que yace en medio de sus ríos..." Ezequiel 29:3. También dice: "...pondré anzuelos en tus mejillas, y pegaré los peces de tus ríos á tus escamas, y te sacaré de en medio de tus ríos, y todos los peces de tus ríos saldrán pegados á tus escamas. Y dejaréte en el desierto, á ti y á todos los peces de tus ríos: sobre la haz del campo caerás; no serás recogido, ni serás juntado: á las bestias de la tierra y á las aves del cielo te he dado por comida". Ezequiel 29:4-5. Egipto se tornó en una gran potencia en sus tiempos, tanto que muchas naciones se apoyaron de forma; económica, política y religiosa. Aun para el pueblo de Israel, como lo menciona el verso 6 y 7: "...por cuanto fueron bordón de caña á la casa de Israel. Cuando te tomaron con la mano, te quebraste, y les rompiste todo el hombro: y cuando se recostaron sobre ti, te quebraste, y los deslomaste enteramente".

## EGIPTO EN SUS MEJORES MOMENTOS

La cultura egipcia tiene su inicio posterior al diluvio (2348

VOZ | PÁG. 04  
JUVENIL

a de C.), de forma paralela con la cultura Babilónica, esto vendría siendo por los años 2200 a de C; floreciendo rápidamente. Para cuando Abram vivía con su esposa era como el año 2000 a de C, dice el libro del Génesis 12:10: "Y hubo hambre en la tierra, y descendió Abram á Egipto para peregrinar allá; porque era grande el hambre en la tierra". Lo curioso es que en Egipto no había hambre, en esa ocasión la estancia de Abram con Sará su esposa, fue muy corta porque: "...Jehová hirió á Faraón y á su casa con grandes plagas, por causa de Sará mujer de Abram". Génesis 12:17. Sin embargo el crecimiento económico, político y religioso como nación siguió su paso, unos años más adelante, cuando los pastores de Abram y Lot, su sobrina, peleaban, los dos deciden separarse, se muestran algunas de las características de la tierra de Egipto. Y alzó Lot sus ojos, y vió toda la llanura del Jordán, que toda ella era de riego, antes que destruyese Jehová á Sodoma y á Gomorra, como el huerto de Jehová, como la tierra de Egipto entrando en Zoar". Génesis 13:10. Podríamos pensar que hablar de Egipto era hablar de arena y grandes desiertos, pero en sus inicios no era así. Como por el año 1790 a de C. se da el momento en el cual los hijos de Jacob (Israel) venden a José a comerciantes que viajaban a Egipto. Génesis 37:25 y 28, años después, como resultado del cumplimiento de la profecía de las siete vacas gordas y las siete vacas flacas, podemos observar que Egipto pudo almacenar alimento



MINISTRO ELIUD GONZALEZ. ECATEPEC ESTADO DE MEXICO. REGION 04 HIDALGO.

y no solo para los del palacio, ya que cuando se le caseo al mismo pueblo de Egipto, hubo para venderles a cambio de sus ganados y tierras, aumentando a un más la economía del gobierno egipcio. Génesis 47.

La historia bíblica cuenta que cuando entraron a Egipto eran solo 70 personas, siendo el año 1766 a de C. aproximadamente, llegaron y habitaron en medio de una cultura, con grandes avances científicos y médicos, como muestra tenemos la construcción de sus grandes pirámides y las formas de preservar los cuerpos de sus muertos. Era una población altamente politeísta, todos sus logros eran atribuidos a sus divinidades, contando con cultos, costumbres y templos, por mencionar algunos de sus dioses los cuales tenían cuerpo humano y cabeza de animal: "Ra" era el dios de la vida, del sol y del cielo. "Isis" era la diosa del nacimiento y de las madres. "Seth" era el dios del mal y del desierto. "Thot" el dios que había inventado la escritura y que manejaba el tiempo. "Osiris" dios de los muertos, de la resurrección y de la fertilidad. "Horus" era el dios del cielo. "Bastet" era la diosa del hogar, como protectora del amor y armonía. "Thot" dios de la sabiduría, la escritura, la música, los conjuros, de los sueños, del tiempo, de los hechizos mágicos, etc.

## ISRAEL COMO PARTE DE EGIPTO

Se calcula que Israel estuvo en medio de todo tipo de idolatría y paganismo por 210 años, con base en la profecía dada a Abram, 400 años antes. *"Entonces dijo á Abram: Ten por cierto que tu simiente será peregrina en tierra no suya, y servirá á los de allí, y serán por ellos afligidos cuatrocientos años". Gen 15:13.* El inicio de esta profecía se da con el nacimiento de Isaac como su "simiente" y para cuando entra Jacob con su familia a Egipto habían transcurrido 220 años. Ratificándolo en

Éxodo 12:40 donde dice: *"El tiempo que los hijos de Israel habitaron en Egipto, fué cuatrocientos treinta años".* Iniciando el conteo en el momento en el cual Abram recibe la promesa, y anduvo peregrino en tierra no suya, porque pertenecía a los que tenían el poder y control en su momento, los egipcios. Cuando la familia de Israel entro a Egipto, lo hizo en paz, siendo recibido de la misma manera, de tal forma que Faraón dijo: *"La tierra de Egipto delante de ti está; en lo mejor de la tierra haz habitar á tu padre y á tus hermanos; habiten en la tierra de Gosén; y si entiendes que hay entre ellos hombres eficaces, ponlos por mayores del ganado mío". Génesis 47:6.* Y así la familia de Israel se volvió parte de Egipto. Pero murieron los gobernantes y patriarcas, y el nuevo gobierno Faraónico también; al ver que el pueblo de Israel se multiplicaba grandemente empezaron a darles un mal trato, la historia bíblica narra diciendo: *"Y los Egipcios hicieron servir á los hijos de Israel con dureza: Y amargaron su vida con dura servidumbre, en hacer barro y ladrillo, y en toda labor del campo, y en todo su servicio, al cual los obligaban con rigorismo. Y habló el rey de Egipto á las parteras de las Hebreas, una de las cuales se llamaba Siphra, y otra Phúa, y dijoles: Cuando partearéis á las Hebreas, y mirareis los asientos, si fuere hijo, matadlo; y si fuere hija, entonces viva". Éxodo 1:13-16.* Siendo esto una de las razones principales por las que Dios profetiza contra Egipto en boca de sus profetas.

Podemos apreciar que desde el tiempo en el cual vivía el mismo José, que no pudieron negarse a las costumbres y tradiciones del lugar al que llegaban, todo inicia desde una recomendación que les hace José cuando van llegando sobre su oficio de pastores, a la letra dice: *"Entonces diréis: Hombres de ganadería han sido tus siervos desde nuestra mocedad hasta ahora, nosotros y nuestros padres; á fin que moréis en la tierra de Gosén, porque los Egipcios abominan todo pastor de ovejas". Génesis 46:34.* Como acto siguiente, a la muerte de Israel, su padre; dice la historia bíblica que: *"Entonces se echó José sobre el rostro de su padre, y lloró sobre él, y besólo. Y mandó José á sus médicos*

familiares que embalsamasen á su padre: y los médicos embalsamaron á Israel. Y cumplieronle cuarenta días, porque así cumplían los días de los embalsamados, y lloráronlo los Egipcios setenta días. Y pasados los días de su luto, habló José á los de la casa de Faraón, diciendo: Si he hallado ahora gracia en vuestros ojos, os ruego que habléis en oídos de Faraón..." Génesis 50:1-4. Para cuando salen de Egipto, según Éxodo 12:37: "Y partieron los hijos de Israel de Rameses á Succoth, como seiscientos mil hombres de á pie, sin contar los niños". Además de no subir solos. Éxodo 12:38 "Y también subió con ellos grande multitud de diversa suerte de gentes; y ovejas, y ganados muy muchos". El pueblo había aprendido una cultura totalmente pagana.

## EGIPTO DENTRO DEL PUEBLO DE ISRAEL

A pesar del mal trato otorgado por los egipcios a los israelitas, éstos últimos no lograron marcar una diferencia entre sus dioses y el Dios todopoderoso que los guiaba por el desierto, a pesar de las pruebas indubitables que les mostraba, por ejemplo: las diez plagas, La columna de nube y fuego, el cruce del mar rojo, el endulzamiento de las aguas amargas, el mana, el agua que brota de la roca, la victoria sobre Amalec, etc. Pero cuando Moisés los deja solos por menos de 40 días, dice la historia bíblica que: "Mas viendo el pueblo que Moisés tardaba en descender del monte, allegóse entonces á Aarón, y dijéronle: Levántate, haznos dioses que vayan delante de nosotros; porque á este Moisés, aquel varón que nos sacó de la tierra de Egipto, no sabemos qué le haya acontecido". Éxodo 32:1. Y Aarón, lo hizo, tristemente así fue. El becerro o toro sagrado fue un dios solar, de la fertilidad y posteriormente funerario miembro de los dioses llamado Apis. De igual manera encontramos que Jeroboam huyó a Egipto hasta la muerte de Salomón 1er Reyes 11:40 y a su regreso después de tomar posesión de Israel, manda colocar dos becerros y les dijo al pueblo: "...he aquí tus dioses, oh Israel, que te hicieron subir de la tierra de Egipto". 1ra Reyes 12:28.

## PROFETIZANDO CONTRA EGIPTO.

Las profecías dadas por los profetas: Isaías, Jeremías y Ezequiel datan entre los años 700 a de C. en adelante. Tomando un grande esplendor el reino de los Asirios, mismos que se encargaron de hacer pagar a los Egipcios. "Y dijo Jehová: De la manera que anduvo mi siervo Isaías desnudo y descalzo tres años, señal y pronóstico sobre Egipto y sobre Etiopía; Así llevará el rey de Asiria la cautividad de Egipto y la transmigración de Etiopía, de mozos y de viejos, desnuda y descalza, y descubiertas las nalgas para vergüenza de Egipto".

Isaías 20:3-4 Y unos años después da inicio la profecía de Daniel capítulos 2 y 7, sobre el poder en manos de Babilonia, Medos y Persas, Grecia y Roma. Dando continuidad al castigo sobre Egipto. El profeta Jeremías dijo: "Ahora por eso, oíd la palabra de Jehová, reliquias de Judá: Así ha dicho Jehová de los ejércitos, Dios de Israel: Si vosotros volviereis vuestros rostros para entrar en Egipto, y entrareis para peregrinar allá, Será que el cuchillo que teméis, os alcanzará allí en tierra de Egipto, y el hambre de que tenéis temor, allá en Egipto se os pegará; y allí moriréis". Jeremías 42:15-16. Tornándose Egipto en un lugar inseguro y frágil, de tal manera que se cumplió lo dicho por el profeta Isaías 36:6: "He aquí que confías en este bordón de caña frágil, en Egipto, sobre el cual si alguien se apoyare, entrárasele por la mano, y se la atravesará. Tal es Faraón rey de Egipto para con todos los que en él confían".

## EGIPTO EN NUESTRA VIDA

Actualmente tal vez Egipto no sea una gran potencia, ni los países busquen su cobijo como fue en la antigüedad, al igual que las personas, lo tengan como un país más y por lo tanto nadie le tema. Sin embargo dejó un gran legado cultural religioso y en esa área mantiene la atención y respeto de muchos, al grado de colocarles el nombre de sus dioses a sus propios hijos, además de venerar e introducir dentro de sus hogares estatuillas de sus dioses, así como sus pirámides y diversos símbolos, como por ejemplo: el pez visto con la palabra JESUS en el centro, la cruz de Tammuz, la creencia de la vida después de la muerte, etc. Vivimos en un país multicultural y por tal motivo debemos de tener mucho cuidado, porque toda costumbre por bonita que parezca tiene su origen y si no es por Dios, entonces es pagano.